



SE TRATARÍA DE UNA “CLÁUSULA DEMOCRÁTICA” PARA TODOS LOS ESTADOS FIRMANTES, DICE

Propone PAN disolver T-MEC si hay vínculos con el crimen organizado

Se debe empoderar a los mexicanos abandonados por Morena, afirma

T-MEC **REVISIÓN 2026**

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados solicitó al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y al Senado que, durante las negociaciones del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, se incluya una “cláusula democrática”, que tenga como finalidad disolver dicho acuerdo “en cuanto se detecte y confirme que algún gobierno tiene nexos con el crimen organizado”.

En un pronunciamiento hecho por los diputados federales panistas Federico Döring, Raúl Torres



ESPECIAL

Renegociación. El viernes en la Cámara de Diputados se realizó el diálogo legislativo México-Estados Unidos.

Guerrero y el coordinador de América del Norte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Francisco García Cabeza de Vaca, se planteó que, “si Estados Unidos comprueba que hay narcopolíticos en el gobierno de México, se disuelva el T-MEC con nuestro país”.

“Así como está sucediendo hoy en día en México desde que inició el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, donde tenemos narcopolíticos en la función pública y que son protegidos por Morena y una fiscalía carnal”, señala.

“En la revisión del tratado de libre comercio es necesario que exista una cláusula democrática que, de comprobarse que uno de los Estados firmantes, como en este caso México, tiene vínculos con el crimen organizado, el tratado se disuelva.

“Esto elevaría un nivel mayor la seguridad en el país, no pueden

llegar inversiones del extranjero, si 86% del territorio nacional está en manos del crimen organizado”.

Los panistas expusieron este planteamiento “que es importante y, de esta manera, la Cancillería debería ‘empujar’ esta iniciativa ante los países negociadores”.

Exponen que “debe de haber con Estados Unidos y con Canadá un entendimiento claro para atender un problema regional. Cambiemos la narrativa también del valor de los mexicanos en Estados Unidos y dejar de pensar que los mexicanos somos el pobrecito migrante”.

Los panistas añaden que “hoy tendríamos que enfocarnos en empoderar a los millones de mexicanos que están en este lado y que el gobierno de López Obrador y de Claudia Sheinbaum han hecho a un lado”.

“Nos tratan como si fuéramos los migrantes de los 80 o de los 90 y no han entendido el perfil de la diáspora. Nosotros en la revisión del T-MEC estamos pidiendo que se incorpore esta visión de la diáspora mexicana que los siguientes 30 años se va a beneficiar de la movilidad estudiantil de los nuevos profesionales que se puedan capacitar y recibir capitales del extranjero siempre y cuando haya seguridad en territorio nacional”.